
Comitato degli italiani all’estero

Circoscrizione dello Stato NSW, Australia

Verbale n.6 del 27 Settembre 2022

Riunione N.6 del COMITES del Nuovo Galles del Sud, Australia
Del 27 Settembre 2022 ore 18:30

Luogo: Piattaforma virtuale Zoom

Alle 18.37 del 27 Settembre 2022 il Presidente Luigi Di Martino apre la seduta. Il Presidente avverte i
membri del comitato che la riunione sarà registrata per facilitare la stesura del verbale

Il Presidente pronuncia l’Acknowledgement of Country.
Dopo aver dato il benvenuto a tutti i presenti, procede alla discussione dei punti all’O.d.G:

1. Presenze, Scuse e Quorum;

2. Approvazione del verbale della seduta precedente;

3. Aggiornamenti dal Consolato e dal membro CGIE;

4. Approvazione bilancio preventivo 2023;

5. Approvazione proposta di progetto integrativo “Riscoprire e comunicare le proprie radici”;

6. Esame e approvazione del preventivo per il sito internet Comites.

7. Aggiornamenti dal presidente;

8. Varie ed eventuali.

1. Presenze, Scuse, Quorum

Consiglieri Presenti Assenti
giustificati

Assenti
ingiustificati

Aloisi Maurizio X

Di Martino Luigi X

Frino Alessandro X

Genovesi Lisa X

Gerardi Luciano Gerry X

Grigoletti Michele X

Leuzzi Domenico X

Micallef Allan Francis X

Rajo Paolo X

Scorciapino Antonina Giacoma X
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Testa Giammarco X

Zangari Marco X

Totale 8 4

Il quorum è raggiunto.

E’ presente in rappresentanza dell’Ufficio consolare a norma dell’art. 5 comma 6 della Legge 286/2003 il
Console Generale Andrea De Felip.

2. Approvazione del verbale della seduta precedente

La discussione si rinvia al termine del punto 4.

3. Aggiornamenti dal consolato e dal membro del CGIE

Prende la parola il Console Andrea De Felip che apre il suo intervento complimentandosi, in primis, con il
ComItEs NSW e con tutte le associazioni che hanno partecipato alla realizzazione dell’evento su Pasolini.

In secondo luogo, ha espresso la sua soddisfazione verso lo staff del consolato sulla gestione delle
scorse elezioni. Il console continua il suo intervento sottolineando che, nonostante la carenza di
personale, il personale consolare ha permesso la conduzione delle votazioni con efficienza e
trasparenza.

In terzo luogo, il Console invita il ComItEs NSW e le diverse associazioni a considerare eventuali sinergie
per la promozione del progetto “Città delle donne” promosso da Alessia Comandini..

Il Membro del CGIE il Professor Papandrea risulta assente nella riunione.

Continua al punto 7.

4. Approvazione del bilancio preventivo 2023

Il Presidente poi evidenzia due punti chiave del documento.

Il primo dei quali è inerente alla sede. La ragione per cui si sta ridiscutendo la questione della sede fa

riferimento alla possibilità di aprire almeno due giorni a settimana uno sportello informativo per la

comunità. Le consultazioni che tale sportello offrirà verteranno su diversi temi come ad esempio sui

servizi consolari, le differenti tassazioni in Italia, o la vendita e successione di immobili.

Il secondo punto riguarda l’elemento aggiuntivo della segreteria che smaltirebbe il lavoro burocratico, di

promozione e di coordinazione del comitato, che attualmente grava sull’esecutivo. Il presidente spiega

che negli ultimi mesi è emersa tale necessità.
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Prende la parola il consigliere Aloisi che si dice lieto per aver ripreso in considerazione la scelta del

comitato di avvalersi di una sede. Tuttavia, il consigliere pur riconoscendo il bisogno di assumere un

ulteriore elemento di segreteria, esprime delle riserve sulla spesa preventivata, credendo che la somma

di 20 mila dollari possa mettere in difficoltà le casse del comitato. Poi aggiunge, che il consigliere Testa si

è già offerto di svolgere tale lavoro gratuitamente. Pertanto, chiede al presidente di mettere tale possibilità

a votazione.

Il presidente indice la votazione il bilancio preventivo:

Contrari: Leuzzi

Favorevoli: Aloisi, Di Martino, Genovesi, Gerardi, Micallef, Scorciapino

Il comitato approva il bilancio preventivo 2023.

Il consigliere Rajo entra nella riunione subito dopo la votazione.

Si riprende la il punto 2.

Il presidente mette a votazione il verbale n.5 del 31 Agosto 2022.

L’unico consigliere che si astiene dal voto è il consigliere Leuzzi.

Tutti gli altri consiglieri votano con esito favorevole il verbale n.5.

Il verbale viene approvato dal comitato.

5. Approvazione proposta di progetto integrativo “Riscoprire e comunicare le proprie radici”

Il presidente introduce la discussione del seguente punto. Quindi, ricorda a tutti i consiglieri che, qualora
volessero presentare progetti da finanziare per il 2024, il termine ultimo è il prossimo settembre.

La proposta del Presidente per quest’anno è di stanziare delle borse di studio per gli italiani oriundi. Nello
specifico, i premi del concorso saranno dei biglietti aerei per facilitare i vincitori a viaggiare in Italia e nel
loro paese di origine alla scoperta delle proprie radici. Una volta in loco, i borsisti dovranno poi produrre
una relazione delle propria storia familiare, tramite interviste con i parenti per la ricerca dei propri avi.
Inoltre, ai vincitori sarà richiesto di pubblicare contenuti aggiornamenti sui social media.

Il Presidente continua affermando che nel bilancio sono preventivati 5 biglietti aerei, poi commenta “si
vedrà cosa approverà il Ministero”.

Il consigliere Aloisi ringrazia il Presidente per il progetto ed esprime il suo scontento verso gli altri membri
del comitato perché nessuno altro membro abbia proposto ulteriori progetti.
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Il presidente risponde al consigliere Aloisi che alcuni membri sono solo al primo anno del loro mandato
pertanto è fiducioso che nel prossimo anno confluiranno più idee e progetti.

Il presidente mette a votazione il progetto da lui proposto.

Il comitato approva all'unanimità.

Entra il membro CGIE Franco Papandrea

6. Esame e approvazione di un preventivo per il sito internet Comites

Il Presidente spiega che il comites possedeva un sito internet, ma durante il passaggio di consegne il
comitato precedente ha riferito che le credenziali di accesso al sito sarebbero andate perse. Questo ha
portato alla non accessibilità del sito ed alla consecutiva cancellazione del rispettivo dominio. Quindi allo
stato attuale, il ComItEs NSW non ha un sito internet.

Di Martino poi espone la necessità del comitato di avere un sito internet. Il portale permetterebbe al
ComItEs NSW di pubblicare verbali e bilanci su una piattaforma accessibile a tutti, per cui aumenterebbe
la trasparenza del comitato verso la comunità.

Il sito internet diventerà la vetrina informativa delle iniziative del comitato, affiancando e integrando i
social media,  oltre a essere un’occasione di rebranding per il ComItEs NSW.

Il Presidente passa poi la parola al Segretario Gerardi che sta supervisionando il progetto.

Gerardi spiega che ha redatto la proposta di progettazione del sito ed è in contatto con alcune aziende.
L’architettura del portale ha visto una prima fase di ricerca in cui ha monitorato ed evidenziato le features,
che a suo avviso riteneva, più utili dei comites nelle maggiori città e nazioni. Fatto questo, è passato ad
una bozza di progettazione e proposta del portale, la quale è stata spedita a diverse aziende operanti in
Australia. Nelle scorse settimane il Segretario aveva anche chiesto tramite email ai membri del comitato
della possibilità di segnalare aziende potenzialmente interessate.

Al momento solo tre aziende hanno risposto al progetto proposto inviado le loro quote. Le tre quote e la
proposta di progettazione sono state inviate tramite email ai membri del comitato nei giorni scorsi.

La consigliera Scorciapino fa presente che i preventivi e i servizi offerti dalle differenti aziende siano molto
diversi tra loro. Evidenzia che, nonostante le sue competenze tecniche a riguardo, è difficile prendere una
decisione la per l’affidamento del progetto data l'eterogeneità delle proposte

Il Presidente chiede al comitato se è d'accordo a delegare il progetto a Scorciapino e Gerardi invitando i
due membri a tornare alla prossima riunione con più aggiornamenti.

I due consiglieri si dimostrano disponibili alla collaborazione.

I consiglieri approvano all'unanimità la delegazione del sito a Gerardi e Scorciapino.
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Il consigliere Rajo lascia la seduta alle 19:24

7. Varie ed eventuali

Il consigliere Aloisi propone di mettere a votazione l’assunzione di un elemento aggiuntivo di segreteria,
ricordando che nelle settimane precendenti il consigliere Testa si era offerto di fare il lavoro gratuitamente
tramite un’email.

Il presidente fa notare ad Aloisi che la voce di spesa è presente nel bilancio preventivo, per cui già votato
dal comitato.

Il presidente poi suggerisce che per evitare polemiche sarebbe il caso di aspettare la prossima riunione in
cui è presente il consigliere Testa. Poi, il presidente ribadisce ai membri che come discusso nelle scorse
sedute al comitato non serve un aiuto gratuito e volontario, ma una persona a cui delegare lavori a titolo
lavorativo.

Aloisi spiega che Testa si è offerto dopo la votazione.

Il presidente chiude il punto rinviando la discussione alla prossima riunione.

Prende la parola il rappresentante CGIE Franco Papandrea comunicando al comitato che non ha nessun
aggiornamento. La riunione di insediamento del CGIE non è stata ancora convocata perché si sta
aspettando il decreto del governo, con il quale il Presidente del Consiglio nomina i componenti del
Consiglio Generale Italiani all’Estero.

8. Aggiornamenti del Presidente

Il presidente aggiorna il comitato della riuscita degli scorsi eventi ed elenca gli eventi futuri.

Di Martino apre la discussione del punto. Quindi, Informa che il dibattito online dei candidati alla Camera
dei Deputati e al Senato della circoscrizione Africa-Asia-Antartide-Oceania organizzato dal ComItEs NSW
ha avuto un buon seguito: circa 50 persone lo hanno seguito la diretta e più di 1500 lo hanno visualizzato
dopo. Tale ulteriore esposizione ha colto i ringraziamenti di molti connazionali nel mondo e nonché di
alcuni altri comites.

Anche l’evento su Pasolini è stato un successo registrando la partecipazione di circa 230 persone.
Successivamente, il Presidente ringrazia tutti i relatori che hanno reso possibile l’iniziativa.

E continua “Questo mostra che la sinergia delle istituzioni italiane è forte e presenta il desiderio di
organizzare altri eventi”

Il prossimo evento avrà luogo il 17 ottobre con lo svolgimento della partita di calcio tra italiani e rifugiati
afgani alla quale seguirà un picnic conviviale.

Prende la parola il Presidente della Commissione Made in Italy, Micallef, che spiega che l’evento è stato
organizzato con la collaborazione di Amnesty International. Per l’occasione i giocatori italiani
indosseranno maglie azzurre sponsorizzate dal ComItEs NSW.
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Di Martino invita tutti a partecipare all’iniziativa.

Il 29 ottobre è stato convocato l’intercomites ad Adelaide. Di Martino parteciperà però in remoto, perché
nello stesso fine settimana verrà l’ambasciatore Paolo  Crudule a Sydney.

Uno degli argomenti che si sta cercando di affrontare con l'inter comites è relativo all'insegnamento della
lingua italiana in Australia. L’Intercomites starebbe preparando un documento, “White Paper”, per fare
pressione sul Governo Italiano e Australiano.

Allan chiede maggiori informazioni.

In sostanza, l’intercomites vorrebbe proporre un rebrand della lingua italiana come lingua spendibile
anche nel settore dell’imprenditoria e del lavoro.

Il 26 novembre si terrà una riunione consolare a Camberra a cui saranno invitati tutti i rappresentanti
degli enti promotori e l’intercomites.

Papandrea ricorda quanto sia importante la questione dell’insegnamento della lingua italiana in Australia,
evidenziando che in una nazione di soli 25 milioni di abitanti ci siano più studenti di italiano che in
America.

Il Presidente afferma che manterrà aggiornati i membri del comitato a riguardo della visita
dell’Ambasciatore.

Il console riporta che l’Ambasciatore Crudele si fermerà a Sydney tre giorni per conoscere tutti i membri
della comunità.

Alle ore 20:03 il presidente chiude la seduta.

Il Presidente
Luigi Di Martino

Il Segretario
Luciano Gerry Gerardi


